



Presentación

Con la edición número 45 la Revista Cuestiones Políticas alcanza sus 25 años, un cuarto de siglo de investigación, análisis y aporte de soluciones a problemas y conflictos sociales, políticos, jurídicos y culturales que caracterizan a la Ciencia Política y al Derecho Público.

Durante ese tiempo, la Revista Cuestiones Políticas ha sido privilegiada al publicar trabajos de grandes investigadores de la Ciencia Política y el Derecho Público que día a día contribuyen al avance de la ciencia como herramienta básica de la academia y de lo social. Investigadores provenientes de distintas latitudes, investigadores que han crecido en la Universidad del Zulia y noveles investigadores cuya esperanza en lo científico es la fuerza que los impulsa a seguir adelante.

Precisamente, para continuar con su tradición de 25 años, la Revista Cuestiones Políticas presenta su número 45, el cual está estructurado en tres secciones: Democracia Participativa, Derecho Público y Cultura Política.

Nila Leal González inicia la primera sección con su trabajo: **Nuevas significaciones en el proceso de democratización latinoamericana**, en el cual reflexiona sobre las nuevas prácticas y discursos sobre la conformación de diversas formas de ciudadanía como expresión de procesos alternativos de democratización, las cuales, según la autora, están dando lugar a una concepción que apunta a una alianza entre un Estado capaz y con sensibilidad social y una sociedad civil movilizadora en la región latinoamericana, con ello, se intenta explicar cómo se construye la ciudadanía fundamentalmente a nivel local, lo que remite a las estrategias que se impulsan desde la sociedad civil organizada, en la búsqueda de la profundización y ampliación de la democracia, y, concluye que la sociedad civil organizada se ha autopercebido como sujeto activo con capacidad de cambiar la realidad a través de la definición de alternativas democráticas para auto-organizarse. También, Gema Sánchez Medero presenta su artí-

culo **Análisis de las elecciones parlamentarias del 26 de septiembre de 2010 en Venezuela**, con el objeto de determinar el rendimiento electoral del Chavismo desde la implementación de la V República; además, estudia las transformaciones que ha experimentado el sistema electoral venezolano, los parámetros de calidad de la democracia en Venezuela, los resultados de las elecciones parlamentarias celebradas desde 1993 a 2010, con el propósito de determinar cuál ha sido el sistema de partidos imperante en Venezuela y la evolución que ha tenido el partido del Presidente Chávez durante esta etapa.

En la segunda sección, Derecho Público, se presenta el trabajo titulado **El derecho de acceso a la información pública en el marco del control de la gestión pública en el ordenamiento jurídico venezolano**, coautoría de David Augusto Gómez Gamboa y Romer Ángel Rubio Flores, dicho trabajo se estudia partiendo del análisis del artículo 143 de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela y en especial de la sentencia No. 745 de fecha 15 de julio de 2010 emanada de la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia, según la cual se interpreta con criterio vinculante el contenido del derecho de acceso a la información; los autores concluyen que en el estado venezolano no existe cuerpo normativo que regule el derecho de acceso a la información pública, contando únicamente con normas dispersas en varios instrumentos legales, al tiempo que se percibe que la jurisprudencia patria condiciona de forma regresiva el ejercicio de este derecho limitando, parcialmente, el eficaz control de la gestión pública por parte de la ciudadanía, en contraste con algunos referentes latinoamericanos en los cuales se aprecian avances en el reconocimiento del derecho en estudio desde la óptica del control de la gestión pública.

La tercera sección denominada Cultura Política, es abarcada por el tema **Aproximaciones a una reflexión teórica de la conflictividad política y laboral**, en el cual Jorge Villasmil Espinoza y Lisbeth Chirinos Portillo, bajo un método hermenéutico-dialéctico, exponen que la última década (1998-2008) ha transcurrido signada por la sucesión de un conjunto de conflictos políticos y laborales, que han contribuido con la polarización de la sociedad venezolana en tres segmentos básicamente: pro gobierno, opositores y aquellos que no se sienten representados por ninguna de las propuestas; la complejidad de esta realidad amerita, según los autores, un esfuerzo de investigación y reflexión desde los dominios de

las Ciencias Sociales, que sea capaz de trazar las líneas preliminares de un modelo interpretativo de la realidad histórica actual, a partir de la articulación de variados constructos teóricos y metodológicos, capaces de ofrecer una explicación desde múltiples perspectivas de análisis, de los conflictos políticos-laborales que envuelven la escena nacional.

El Instituto de Estudios Políticos y Derecho Público “Dr. Humberto J. La Roche” extiende sus más sinceras felicitaciones a todas las personas que han hecho posible que su órgano de divulgación arribe a sus 25 años, y, muy especialmente, a sus fundadores, a quienes, además de felicitar, les damos las gracias por enseñarnos a mantener la fuerza que nos impulsa a seguir adelante.

Loiralith Margarita Chirinos Portillo
Editora